

SÁBADO 15 DE ABRIL DE 2017

## INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

### **ATENDERÁN RECOMENDACIONES DE LA INICIATIVA DEL TEEQ**

Por Patricia López

El grupo legislativo del Partido Revolucionario Institucional (PRI) anunció que se atenderán diversas recomendaciones de la iniciativa de ley del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) para eficientar la justicia electoral, así como los señalamientos de otros organismos electorales para procurar la sincronía entre el proceso federal y el local, además de un trabajo intenso por perfeccionar los términos de los siguientes comicios que se vivirán. El coordinador del grupo legislativo, diputado Mauricio Ortiz Proal, señaló que en las siguientes semanas se deberá atender la reforma política electoral que requiere una corrección técnica en diferentes puntos y tendrá que colocar restricciones a ciertos funcionarios públicos frente a la reelección, entre otros aspectos. El líder de los diputados del PRI adelantó que también tendrá que garantizarse la equidad de género, para que este tema no se resuelva en litigios como ocurrió en el pasado, todo con base en resoluciones de las autoridades electorales federales en procesos anteriores. “Todo esto tendrá que pasar en las próximas semanas, en el caso de las reformas a la constitución no pueden gestarse más allá de mayo, que ya está encima, ya estamos en abril y estamos tratando de alcanzar el objetivo de que la gente encuentre razones para participar de manera determinante en los procesos electorales”, declaró el líder priísta. En el caso de las candidaturas independientes, subrayó que esta participación está garantizada, pero la sociedad tendrá que entender que también ellos son vulnerables y susceptibles a “Los defectos actuales de la democracia, como la corrupción” o cualquier otra conducta que se cuestione. (DQ, 4)

### **APREMIA TENER EN MAYO LA REFORMA POLÍTICA**

Por Leticia Jaramillo

En las próximas semanas tendrá que estar lista una reforma política intensa; técnicamente se tienen que corregir muchas cosas en términos procedimentales para que haya simetría entre el proceso federal y local, para que el proceso contencioso sea más ágil y menos complejo, y la justicia electoral sea más eficiente. Al señalar lo anterior el diputado Mauricio Ortiz Proal, coordinador de la bancada del PRI en el Congreso del estado, dijo que las posibles reformas a la Constitución deben estar listas antes de que termine el mes de mayo, periodo en el que los legisladores tendrán que construir un marco para que los ciudadanos encuentren razones claras y suficientes para participar en los procesos electorales. (N, 4)

## **PARTIDOS POLÍTICOS**

### **PRI**

#### **FUEGO / SEXENIO DE AMOR**

Pareja: Así, con serenata, y todo, celebraron sus primeros seis años de casados el presidente del PRI estatal, Juan José Ruiz Rodríguez y su esposa Judith Palacios. Y es que los priístas miden el tiempo por trienios y sexenios. Usos y costumbres, pues. (PA, 1)

SÁBADO 15 DE ABRIL DE 2017

## NOTAS PRINCIPALES

### **DQ: MILES EXPRESAN SU FE**

Por Verónica Ruiz

La comunidad de Santa María Magdalena, en el municipio de Querétaro, celebró 100 años de la representación del Viacrucis viviente, con la presencia de aproximadamente tres mil asistentes. (DQ, principal)

### **PA: CONFIRMAR FE: IGLESIA**

Por Daniel Peña

115 actores y más de 15 mil personas vivieron la pasión de Cristo en la representación 153 del Vía Crucis de La Cañada en el municipio de El Marqués. (PA, principal)

### **N: REVIVE LA PASIÓN DE CRISTO**

Por Tina Hernández y Jahaira Lara

La escenificación de la vida, pasión y muerte de Jesús en La Cañada, El Marqués, cumplió 55 representaciones, sin embargo se realiza desde hace 152 años, con periodos de interrupción por diversos fenómenos sociales de la vida queretana: la Revolución Mexicana, la Guerra Cristera y la peste. (N, principal)

### **AM: VERDADERO PROGRESO SOCIAL**

Por Armando Ruiz

Monseñor Faustino Armendáris Jiménez encabezó la liturgia con motivo del Viernes Santo en la Catedral, donde se congregaron alrededor de 350 fieles, quienes oraron por el papa Francisco y pidieron para que exista un verdadero progreso social. (AM, principal)

### **EUQ: PEGA A MIPYMES ALZA EN GASOLINA Y LUZ**

Por Lourdes Durán

Beatriz Hernández Rojas, Presidenta de la Asociación de Microindustrias de Querétaro (Amiqro), señaló que el incremento en el precio de las gasolinas y tarifas de energía eléctrica impactó en los costos de operación en el sector, lo que se reflejó en las utilidades de Mipymes. (EUQ, principal)

## PODER LEGISLATIVO

### **SÁNCHEZ TAPIA ES EL DIPUTADO QUE MÁS FALTA**

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) en Querétaro presentó el monitoreo de desempeño legislativo correspondiente al mes de marzo, que incluyó siete indicadores. En rueda de prensa, el líder de la Coparmex, Darío Malpica Basurto, señaló que el legislador que más inasistencias presenta es Carlos Lázaro Sánchez Tapia, con ocho. (PA 1 y 5, N 5)

### **DIARIOGRAFÍA / POLÍTICAS NO PIDEN PERMISO: DAESY HINOJOSA**

Por Felipe Olguín Rangel

Daesy Alvorada Hinojosa Rosas dice que es “única en el mundo” debido a sus nombres mal escritos, pues Daesy debe ser “Daisy” y “Alvorada” debió ser “Alborada”, que significa amanecer, cuando muchos piensan que es su apellido y omiten el segundo. Destaca el papel de las mujeres en la política y asegura que no pueden estar pidiendo permiso (a los hombres) para mandar o proponer e imponerse en la Legislatura. (...) A la pregunta ¿Piensa en la

**SÁBADO 15 DE ABRIL DE 2017**

reelección?, la diputada responde: “Así es, yo no me cierro a nada. Creo que soy buena en lo que estoy haciendo y si la gente lo ve bien y me puede apoyar, seguiremos trabajando por nuestro estado...hago hincapié en el trabajo del sistema estatal anticorrupción”. (DQ, 1 y 3)

## MUNICIPIOS

### **CAPITAL INHABILITA A 18 EX SERVIDORES PÚBLICOS**

En lo que va de la administración, el Tribunal de Responsabilidades Administrativas del municipio de Querétaro ha inhabilitado a 18 ex funcionarios públicos, por temas como la gasolinera “El Porvenir” y la camioneta blindada. En entrevista, el magistrado José Bravo Morales, titular de la dependencia, indicó que fueron inhabilitados -de uno a diez años- dos secretarios, dos directores y titulares de jefaturas, además de policías municipales. (DQ 1 y 3, AM 7)

### **CREE RUEDA EN FISCALÍA**

Por Sergio A. Venegas Alarcón

Al expresar su confianza en la FGE para aclarar la agresión de que fue víctima el Domingo de Ramos, el líder de los comerciantes de la Avenida Ezequiel Montes, Arturo Rueda reiteró su desacuerdo con la instalación de ciclovía y la ampliación de las banquetas. Igualmente anunció la petición de amparo contra el Ayuntamiento de Querétaro por la falta de consenso en las obras y rechazó rotundamente la injerencia de algún partido en su lucha. (PA, 1 y 8)

## INFORMACIÓN GENERAL

### **DICE ALIANZA SINDICAL QUE IDENTIFICAN FOCOS ROJOS PARA EL DESFILE**

Por Patricia López

Sigue en pie la decisión de la Alianza Sindical del Estado de Querétaro para participar en el desfile del 1 de mayo, aunque se identifican focos rojos en el desarrollo de la conmemoración del Día del trabajo que están bajo análisis, señaló el presidente colegiado de la Alianza, Alejandro Olvera Hernández. Aunque hace días se advirtió que se podría cancelar el desfile por la participación de organizaciones alejadas del tema sindical, insistió que se mantiene el acuerdo de realizar la actividad a menos que las bases tomen una decisión diferente, además que todavía no hay respuesta sobre si participará Gobierno del Estado en la conmemoración. (DQ, 1 y 3)

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### **BAJO RESERVA**

Se refrendó la vocación turística. Las calles de la ciudad, especialmente del Centro Histórico, han estado repletas de visitantes que llegaron a todos los lugares del país y del extranjero para vivir las tradiciones de la Semana Santa. Sin embargo, nos dicen, varios tramos del Centro de la ciudad que toman 5 minutos se alargaron hasta los 40 lo que también dejó ver la falta de opciones de movilidad y facilidades al turista para disfrutar de Querétaro. Preocupa el mal estado del drenaje. Nos comentan que la fuga de agua en la colonia Hércules ocurrida este jueves, se sumó a otros sucesos que reflejan el mal sistema de drenaje sanitario en la capital. Hay que recordar que hace un par de semanas, el Centro Histórico fue sorprendido con desechos que brotaron de las coladeras durante la tradicional maratón capitalina. Según nos dicen, este tipo de hechos comienzan a inquietar a los capitalinos, pues de forma recurrente el mal estado de drenaje en la ciudad, provoca inundaciones y encharcamientos en colonia y vialidades. El policía asesinado quería, “Retirarse”. Nos dicen que Mario Alberto Durán, el policía municipal de Pedro Escobedo involucrado en la sustracción ilegal del hidrocarburo, y quien era mando de aquella región, quería

**SÁBADO 15 DE ABRIL DE 2017**

“salirse” del negocio y por ello lo asesinaron. Sobre este caso, nos comentan que la línea de los ductos de Pemex, en donde se estaba extrayendo de manera ilegal el crudo iba desde Apaseo El Alto, Gto., hasta EDOMEX, ilícito en el que, nos recuerdan, se vieron involucrados elementos policiacos de los tres órdenes de gobierno. Una UNAQ cada vez más aeroespacial. La UNAQ está en vísperas de cumplir los primeros 10 años de su fundación y hasta ahora, la mayoría de los proyectos y temas desarrollados al interior de la institución educativa ha estado enfocado al sector aeronáutico, aunque según nos comentan, la cuestión aeroespacial comienzan a tomar un papel cada vez más relevante. Nos dicen, la colaboración Mexicana ha cobrado una mayor relevancia, por lo que el acampo de acción de la universidad ha dejado de concentrarse en aviones y helicópteros, orientándose también hacia la investigación en cuanto a satélites y cohetes ¿Qué pasará en los siguientes 10 años con jóvenes queretanos entrando a la cuestión espacial? (EUQ, 2)

## **TABLERO**

Por Sergio Arturo Venegas Alarcón

Tres obispos han dirigido nuestra Diócesis en casi 60 años con sus estilos tan distintos pero al final de cuentas en sintonía con los tiempos de Roma y de Querétaro: Alfonso Toriz Cobián (+), Mario de Gasperín y Faustino Armendáriz. Este columnista ha tenido la oportunidad de entrevistarlos, comenzando con Toriz -1958/89- el séptimo de la historia, que enfrentó cambios importantes en el quehacer religioso y la separación de muchos sacerdotes. De carácter afable, en el Querétaro de una iglesia, un partido, una universidad y un periódico, entendió las nuevas opciones y convivió con ellas. Así, recibía a los reporteros de Noticias, que en sus cabezas de primera plana lo nombraba ya no como el señor obispo, sino como Toriz y al gobernador, Juventino simplemente. Todavía recuerdo aquella entrevista publicada el 24 de febrero 1980, en la que le preguntamos sobre sus gustos deportivos y se declaró (jalisciense al fin) partidario de las Chivas y hasta de la fiesta brava. A algún compañero, profundamente religioso, le disgustó la impertinencia. En lo de fondo, don Alfonso gobernó la diócesis en el más amplio sentido de la palabra. Sin concesiones. Y la dejó hasta que la salud se le melló y fue internado en el Sanatorio del Sagrado Corazón. Ahí recibió al veracruzano Mario de Gasperín Gasperín, su relevo, que de rodillas le pidió su bendición antes de acudir a la polémica misa de su ungimiento, el 5 de mayo en el Estadio Corregidora, por la que el Partido Popular Socialista exigió juicio político en contra del gobernador Mariano Palacios Alcocer. Fue don Mario un obispo participativo en las cosas del César. Tanto que hasta lanzó una carta pastoral diciendo cómo debería votar un católico. Cuidadoso, se ufanaba de patrullar permanentemente su diócesis, cuidando de las almas. No aceptaba –y hasta la fecha- fotografías inoportunas, como la otra mañana que lo encontramos en nuestra Plaza de Armas, en guayabera. Debería ser captado con la vestimenta apropiada y la actitud correcta. Abierto hacia los medios, el octavo pastor de la Diócesis aceptó bendecir en 2007, hace casi diez años, las nuevas instalaciones del diario más antiguo de Querétaro, en la Avenida Constituyentes, entonces bajo nuestra dirección, acompañado del inolvidable padre José Morales Flores, el entonces vocero Saúl Ragoitia y el periodista Jaime Septién. Por edad y conforme al derecho canónico, don Mario se retiró en 2011, siendo relevado por Faustino Armendáriz Jiménez, un norteño –de Magdalena de Kino, Sonora, la tierra de Colosio- nombrado por Benedicto XVI, pero más cercano al estilo del Papa Francisco. Como él huele a oveja. Desde su llegada comenzó a caminar y ha encabezado, como ninguno, la centenaria romería al Tepeyac, desde la Sierra Gorda. Memorioso. Recibió a PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, en el Obispado de Tamaulipas, en Matamoros, semanas antes de asumir. Siempre recuerda en nuestros encuentros la primera entrevista realizada por El Armero Sergio Arturo Venegas Ramírez y Teresita de Jesús Moreno. A su antecesor, De Gasperín, le tocaron la primera y la segunda alternancia gubernamental. A él, nuestro noveno obispo, la tercera transición del PRI al PAN. Dialoga con representantes de todas las corrientes políticas y está al tanto de sus dichos y hechos. Faustino es un pastor moderno. Predica no solamente en los templos sino también en las redes sociales y vive y comparte su fe con todos, con los poderosos y los débiles, como

**SÁBADO 15 DE ABRIL DE 2017**

el jueves pasado en el penal de San José El Alto, al lavarle los pies a 12 internos a los que llamó a perdonar a sus jueces. Mucho ha cambiado Querétaro en las seis décadas de los últimos tres obispos. De la iglesia única, el partido único, la universidad única y el periódico único, pasamos a la pluralidad y a la diversidad en todos los sentidos y siempre con el guía religioso adecuado. Gracias a Dios. -ALFONSO TORIZ COBIÁN- Para el libro. Aquella entrevista con Alfonso Toriz Cobián, el séptimo obispo de Querétaro, publicada el 24 de febrero de 1980 en el periódico Noticias, parece de hoy. Rescato un párrafo: “En estas horas ensombrecidas por el fantasma de la guerra, estamos como niños, durmiendo sobre un barril de pólvora y con la certeza de que basta un poco de irresponsabilidad de una de las potencias para que todo pueda acabar”. Qué horror. -BLANCAS Y NEGRAS- Otro Querétaro. Sí, comentaba El Armero, que todavía en los años 70 sólo se escuchaba música sacra o instrumental suave en la radio local y el ave maría al unirse las manecillas del reloj dividiendo al día. Algo queda de aquello cuando hasta en los mercados y en tiendas como Lady Gafa y Clonópolis privilegian por estas fechas la exhibición y venta de películas religiosas, mexicanas y extranjeras. Primero la fe. Y es que todavía hay testigos de cuando las agrupaciones civiles cercanas a la Iglesia protestaban por la programación de cintas como Lolita, de Stanley Kubrick, y desalentaban la entrada de los queretanos a las salas de la calle 16 de septiembre. O, contrario sensu, cuando aquél delegado de la Secretaría de Educación Pública, Hesiquio se le llamaba, que le pidió al profesor Eduardo Loarca Castillo ( hoy colonia brava) programara villancicos laicos en los carros bíblicos y él cronista de Querétaro lo mandó a freír espárragos. Por no hablar de los primeros enfrentamientos entre los católicos y los miembros de la llamada Iglesia de Querétaro, cuando presuntamente se destruyeron imágenes religiosas y se echaron vidrios al paso de la Procesión del Silencio. Y más atrás el cierre de templos, reabiertos en los años 30 por el gobernador Ramón Rodríguez Familiar o el primer muerto de la cristiada, que era queretano, según el ex embajador de México ante la Santa Sede, Mariano Palacios Alcocer. ¡Ah! Sin olvidar a la queretanísima Concepción de la Llata, la Madre Conchita, involucrada en el magnicidio de Álvaro Obregón. Este reportero hizo un extenso trabajo publicado por El Universal en 1982, con la orientación del muy querido historiador Manuel M. de la Llata, su primo. Del Querétaro del siglo XX en el que “un ambiente cargado de silencios nublabla la fisonomía otrora risueña de la ciudad” al llegar el Viernes Santo y retornaba el Sábado de Gloria a la alegría mundana, escribió Luis Vega y Monroy. Esa ciudad levítica, que llegó a ser la tercera del reino, la de los queretanos-queretanos como el delegado del INAH Manuel Naredo veían y ven la hora en el reloj de San Francisco, como hoy nuestros hijos y aún nosotros en los celulares y tabletas. Mucho ha cambiado Querétaro cuando en pleno Domingo de Ramos agreden a tubazos o batazos al líder de los comerciantes de la Avenida Ezequiel Montes, don Arturo Rueda, y todavía confía en la Fiscalía Estatal. -LA FRASE DE LA SEMANA- Lavatorio. Perdonen a sus jueces: Faustino Armendáriz, Obispo de Querétaro, a los internos del Cereso de San José El Alto. El Jueves Santo 2017. Jejeje. -EL HISTORIETARIO- Las trampas de la fe. Rodrigo Guerra López, experto en temas de teología era coordinador de asesores y secretario privado del entonces gobernador Ignacio Loyola Vera (1997-2003), cuando se elaboraban reformas a la ley de educación estatal que habrían llegado a los oídos del obispo de Querétaro, Mario de Gasperín Gasperín. ¿Has visto recientemente a don Mario? Preguntó el primer mandatario panista al doctor Guerra. -Sí, la semana pasada. ¿Y qué no debería yo saberlo? -No, señor. Lo veo porque es mi confesor. Pues confíesale tus pecado, cabrón. No los míos. De este interesante diálogo tuvimos noticia gracias a un amigo común que también contó el segundo episodio. El doctor Rodrigo Guerra, sumamente confundido por la reclamación del gobernante buscó el consejo de uno de los santones del Partido Acción Nacional: Carlos Castillo Peraza, a quien contó su pena. -A ver, muchacho. ¿Cuál es tu meta en la vida? -¡Salvar mi alma! - Entonces dedícate a otra cosa. A la política uno viene a salvar ¡el pellejo! Genial. -CINE PLAZA- Domingo de Ramos. Debut de Arturo Rueda, descalabrado luego de protestar por la ampliación de banquetas y ciclovías en el Centro Histórico. Opera prima de Echeverría. Producciones Granados Films. -JUGADA FINAL- Calvario. Al líder de los comerciantes de la avenida Ezequiel Montes de Querétaro, Arturo Rueda, que tuvo su vía-crucis esta semana y todavía cree que la Fiscalía de Pilatos va a identificar a sus agresores, un cristiano ¡jaque Mate! (PA, 2)



Instituto Electoral del  
Estado de Querétaro

# Síntesis de información local

**SÁBADO 15 DE ABRIL DE 2017**

<b>FUENTES</b>		
<b>DIARIOS LOCALES Y NACIONALES</b>	<b>SEMANARIOS Y QUINCENARIOS</b>	<b>SITIOS WEB</b>
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	AMX: AMEALCO.MX
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	ARM: ARGÓN MÉXICO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	AC: ACONTECER
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	CyP: CIUDAD Y PODER
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	CI: CÓDICE INFORMATIVO
EM: EL MOSQUITO		DR: DIARIO ROTATIVO
EE: EL ECONOMISTA		EXM: EXPRESS METROPOLITANO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		EQ: EXPRESO QUERÉTARO
R: REFORMA		IN: INQRO
LJ: LA JORNADA		IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
		PI: PODER INFORMATIVO
		Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
		RQRO: REQRONEXION
		SB: SEMANARIO BITÁCORA
		SQ: SEXENIO QUERÉTARO
		SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB

**SALUDOS CORDIALES**